
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

公民黨主席梁家傑與民主黨創黨

主席李柱銘近日到歐洲議會「唱

衰」中國。梁家傑昨日在fb直播

稱，他與3名曾為2017年和2018

年歐洲議會有關香港「一國兩

制」實施情況決議案「出過力」

的反華議員會面，更稱「中國

（政府）要證明會信守申請加入

世界貿易組織時的承諾，最有效

直接的方法就是履行《中英聯合

聲明》及基本法對香港作出的承

諾」云云。多名建制派立法會議

員昨日批評，梁家傑口中的「履

行承諾」，實際上是要政府漠視

法治，放過參與「佔中」等違法

活動以至瀆誓者，完全是為了一

己政治利益，公然送「子彈」給

對中國不友善的西方勢力。他們

期望公眾認清這些人的真面目，

並要求這些人不要再製造麻煩。

梁家傑唱衰香港
為外力送子彈反華

謝鋒與法律界代表委員談國家外交新成就
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據外交

部特派員公署網訊，本月13日，應外交
部駐港特派員謝鋒邀請，譚惠珠等香港特
區法律界全國人大代表、全國政協委員和
香港基本法委員會委員首次齊聚參訪公
署。

四個維度介紹國際形勢
謝鋒為來賓回顧和盤點了一年來，在
以習近平總書記為核心的黨中央堅強領
導下，中國特色大國外交取得的新成
就，從難點、高點、亮點、重點四個維
度介紹了國家妥善運籌中美關係、應對
中美貿易摩擦，旗幟鮮明引領多邊主義
和全球治理方向，積極營造與周邊和發
展中國家良好關係，推動「一帶一路」
國際合作邁上新台階有關情況，以及涉
港外交相關工作。
他勉勵各位來賓在推進「一國兩制」

偉大實踐進程中，積極履行參政議政的
憲制責任；在服務香港、貢獻國家方
面，繼續發揮帶頭作用，支持和參與國
家改革開放，助力香港融入國家發展大
局；在反對外部勢力干預方面，繼續發
揮骨幹作用，全力支持特區政府和行政
長官依法施政，匯聚愛國愛港正能量，
為維護國家主權、安全和發展利益，維
護香港繁榮穩定作出新貢獻；用好香港
平台，傳播好中華優秀文化，講好中國
故事，講好「一國兩制」成功實踐的香
港故事，為促進中外交流、推動構建人
類命運共同體貢獻力量。

譚惠珠讚報告準確精煉
香港基本法委員會副主任譚惠珠代表

來賓致辭表示，謝特派員的報告準確、
精煉、生動，聽了以後大家對中國特色
大國外交有了更加全面深入的了解，對

國家發展倍感振奮，對國家外交妥善應
對當前複雜國際局勢倍感自豪，對公署
為維護國家主權、支持香港擴大對外交
往合作、保護香港同胞海外合法權益所
做的富有成效的工作倍加讚賞。

譚並介紹香港法律優勢和發展方向，
表示作為中國唯一適用普通法的地區，香
港願充分發揮人才儲備和實務經驗等方面
的優勢，抓住國家進一步深化改革和擴大
開放的機遇，積極融入國家發展大局，拆

牆鬆綁，大力發展與內地和澳門法律界合
作，併船出海，打造中國人自己的國際律
師團隊，在「一帶一路」和粵港澳大灣區
建設等方面發揮更重要作用，為實現中華
民族偉大復興的中國夢作出貢獻。

◀▲外交部駐港特派員謝鋒邀請譚惠珠等香港特區法
律界全國人大代表、全國政協委員和香港基本法委員
會委員，首次齊聚參訪公署。 外交部特派員公署圖片

正在法國出席歐洲議會會議的梁家
傑昨日在fb播片時稱，「要證明

給世界知道，中國是會信守申請加入世
界貿易組織時開放市場的承諾和根據世
貿協議行事，最有效直接的方法就是履
行《中英聯合聲明》及基本法對香港作
出的承諾。」為此，他與 European
Conservatives and Reformists的Bas Bel-
de、Charles Tannock及Scottish Nation-
al Party的Alyn Smith等會面，但未具體
提到會面內容。

晤歐政客對國家施壓
與梁家傑會面的該3人，都是反華政

客。其中的荷蘭籍議員Bas Belde於今
年9月撰寫了所謂「歐中關係報告」，
並獲歐洲議會表決通過。Bas Belde在發
言時就指稱中國政府「日趨獨裁」，並
呼籲歐盟及會員國「全力遏止中共軍事
挑釁台灣」，並重申歐盟對台灣參與諸
如世界衛生組織（WHO）、國際民航
組織（ICAO）等國際組織所持的支持
立場。而歐洲議會議員Charles Tan-
nock是多次唱衰香港的「香港監察」的
成員，並曾經參與聯署，就「雙學三
丑」衝擊特區政府總部前地案罪成而被
判囚一事提出「譴責」。英國議員
Alyn Smith則在去年向歐洲議會提交有
關香港回歸20年的回顧報告以多數票通

過，「譴責中
共過多干涉香
港內政」，並
要求中國「遵
守基本法和
『一國兩制』
的原則」云
云。
港區全國人

大代表、立法
會議員馬逢國
在接受香港文
匯報訪問時批
評，梁家傑是
在不斷提供
「子彈」給一些對中國有敵意及不友善
的西方政客，為國家製造更多不必要的
滋擾。梁家傑倘有「真知灼見」，理應
向中央政府反映，而非不斷乞求外國干
預。

為政治私利抹黑中央
經民聯主席盧偉國強調，香港回歸祖

國至今，中央恪守「一國兩制」及基本
法，梁家傑等人不斷到外國，將一己政
治利益加諸香港身上，更為投外國政客
所好，不斷歪曲事實，令外國經常出口
術要制裁香港以至國家。對這些人等別
有用心的言論，他相信自有公論。

民建聯立法會議員何俊賢指出，中央
已完全履行了在中英聯合聲明中所作出
的承諾，「一國兩制」成功實踐，但香
港反對派不斷抹黑及扭曲基本法，令基
本法落實遇到阻力，現在竟反過來稱中
央及特區政府不遵守基本法，實在荒
謬。
青年民建聯主席顏汶羽強調，所有人

都看得到，「一國兩制」成功實踐，香
港持續繁榮安定，只要趕上國家發展的
快車，未來將會有大作為。
他相信國際社會普遍清楚香港的實

況，不會聽信梁家傑等香港反對派的抹
黑和挑撥。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）美國國
會委任的美中經濟與安全審查委員會
（US-China Economic and Security Re-
view Commission）昨日提交2018年度報
告，聲稱「北京」「嚴重侵蝕」香港特區
的自治及言論自由，更稱國會應要求美國
商務部是否繼續將中國香港與內地視為兩
個獨立關稅區來處理。多名建制派立法會
議員昨日指出，包括「港獨」分子在內的
香港反對派中人經常配合外部勢力「唱
衰」香港，令外國對香港產生負面的觀
念，是次更成為了美方在中美貿易戰的彈
藥，證明有關人等的禍害。

美國會屈中央「侵蝕」自由
根據《華爾街日報》（The Wall Street
Journal）報道，在美中經濟與安全審查委
員會的報告中提到香港時，指稱「北京」
持續「侵蝕」香港的自治以及言論自由，
同時「直接干預」香港政府事務，又拒絕
在遣返逃犯等問題上與美國合作。
因此，美國商務部應重新審視是否應在

科技產品的出口政策上，繼續將中國香港
與內地分為兩個獨立關稅區來處理。
民建聯立法會議員陳克勤在接受香港文

匯報訪問時指出，該份報告所述明顯並非
事實。自香港回歸祖國以來，中央與特區
政府一直堅守「一國兩制」和基本法。在
香港出現無論是經濟或民生上的問題時，
中央都會伸出援手，提供協助，這是有目
共睹的。
他批評，包括「港獨」分子在內的反對

派中人，經常跑到外國以不實言論唱衰香
港以至國家，抹黑中國在海外的形象。事
實上，該報告完全是為了替美國增加「彈
藥」，而這些彈藥，都是香港反對派中人
所提供的。
立法會建築、測量、都市規劃及園境界

議員謝偉銓指出，中央堅持落實「一國兩
制」、基本法是有目共睹的，反對派中人
經常跑到海外抹黑香港以至國家，完全不

是從為香港好的方向出發。同時，該報告亦進一步反
映了美國的霸道，只有美國管其他人，其他人不能對
美國說半句。

聯手「獨人」不斷抹黑政府
工聯會立法會議員何啟明表示，一眾「港獨」分子

與其他反對派中人聯手，不斷向外國抹黑中央及特區
政府，讓美國有取消香港獨立關稅區地位的借口，以
配合美方的中美貿易戰策略。一旦香港失去獨立關稅
區的地位，將會對香港的經濟帶來嚴重的衝擊，加上
公民黨主席梁家傑等人跑到法國出席歐洲議會會議，
就香港事務「發表己見」，正正是在火上加油。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就美國美中經濟與
安全審議委員會發表的報告，香港特別行政區政府發
言人昨晚表示，就報告載列的偏頗結論及失實指控，
特區政府表示遺憾，並重申外國議會不應以任何形式
干預香港特別行政區的內部事務。
特區政府發言人指出， 自香港回歸祖國以來，香
港特別行政區一直嚴格按照基本法的規定實行「港人
治港」、高度自治，充分體現「一國兩制」得到全面
和成功落實。
發言人強調，基本法清楚訂明香港特區是中華人民

共和國不可分離的部分。任何「港獨」的主張都是公
然違反基本法，直接損害國家主權、國家安全及領土
完整，有違全面貫徹落實「一國兩制」，破壞香港特
別行政區在基本法列明的憲制與法律基礎。
發言人指出，特區政府十分重視言論自由，而言論

自由亦受到基本法保障。然而，無論是有關的國際人
權公約或法庭案例都已清楚指出，言論自由並非絕
對。特區政府亦已表明，「『港獨』沒有討論空間。」
針對報告提及的其他事宜，包括2018年3月立法會

補選、一宗美國政府提出的移交逃犯要求的處理及廣
深港高速鐵路的「一地兩檢」安排等，特區政府重
申，特區政府一直嚴格按照「一國兩制」、基本法及
香港法律處理香港事務。特區政府亦一直堅決維護新
聞自由。
發言人又指，根據基本法，香港是單獨的關稅地

區，「我們一直致力執行戰略物品貿易管制。香港會
一如既往繼續就此與美國保持緊密合作。」
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提倡「民
生最優先，
政 治 放 一
邊」的立法
會九龍西補
選候選人陳

凱欣，一直非常關注劏房問題。陳
凱欣近日與民建聯立法會議員鄭泳
舜討論有關議題，並促請政府快推
過渡性房屋及設劏房租管和租津。
陳凱欣同時訪問了劏房住户，了解
他們的需求。受訪的劏房住户阿宏
希望生活環境能改善，並不點名批
評反對派的候選人，指他們只會
「日嘈夜嘈」。

fb與泳舜研解住難良方
鄭泳舜近日在facebook發佈與陳凱
欣討論劏房問題的短片。鄭泳舜表
示，舊區劏房的租金和居住面積等
問題愈來愈嚴重，對租户而言壓力
非常大，對業主亦有壓力，因為該
問題對大廈承受能力、環境衛生和
治安都有影響，因此應想一些更透
徹的方法去協助劏房租户。
為此，鄭泳舜建議盡快增建過渡
性房屋，包括私人發展商撥地興建
過渡性房屋，或改建工廠大廈，而
政府亦可主動投放更多空地供計劃
所用。他指該計劃旨在找地方多建
房屋，短時間內為劏房住户提供更
多選擇。
陳凱欣表示，在市區找地建過渡
性房屋需時，而最新公屋輪候時間

已達5.5年。她希望政府能提供劏房
租管和租津，為房屋問題一起努
力。
陳凱欣並在昨日發佈了劏房住户

阿宏受訪的短片。片中的阿宏今年
49歲，原從事三行工作，一家四口
租住百多呎劏房，扣除5,000多元租
金，收入僅勉強支撐到一家四口開
支。不幸的是，阿宏因腳骨退化未
能工作，令家庭頓失經濟所依，惟
望可快些公屋上樓，減輕住屋開支
壓力。
阿宏坦言，現時住在唐樓6樓，每

日需用柺杖行6層樓梯買，「每條
路都變得很漫長，但也不及輪候公屋
的時間長。政府之前說3年能上樓，
現在卻等了4年多。現在失業了，每
個月卻要交5,000多元租金，生活真
的很彷徨和困難。每個人都想生活過
得好點，令下一代有更好的生活。」

基層批反對派候選人盲反
他說，基層市民要求很簡單，有
飯食、有屋住已很滿足，並不點名
批評參加了九龍西補選的反對派候
選人，指他們「日又嘈，夜又嘈，
係又反，唔係又反。」身為劏房住
户，他只想生活環境能改善，希望
有重視民生的人能為他們發聲：
「我哋唔識政治，只想民生受重
視。」
參加立法會九龍西補選的候選人

尚有李卓人、馮檢基、曾麗文與伍
廸希。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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凱欣促增推過渡屋助劏房户解困

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）立法會九龍西補選候選人
陳凱欣再獲政界重量級人馬支
持。港區全國人大代表、「實
政圓桌」立法會議員田北辰為
陳凱欣拉票，更大讚陳專業、
理性、實幹，並解釋阿欣游說
立法會議員時，並非賣人情，
而是講數據，講邏輯，又相信阿欣當選
議員後，定能游說政府多聽社會聲音。
陳凱欣昨日在facebook發佈田北辰支

持她的短片（見圖）。田北辰表示，自
己認識陳凱欣多年，由她任職傳媒開始
到進入政府，並大讚陳凱欣非常專業，
理性和實幹，「在政府的時候，她來游
說我們立法會議員支持政府。陳凱欣並

非純粹『哀求』，不是賣人
情，而是講數據、邏輯和社會
的意見，以及如何解決問
題。」
他形容，陳凱欣離開政府是

一件很可惜的事，他更沒想過
陳凱欣肯參選做一個立法會議
員監察政府，相信對方能以同

樣的技能、技巧與說服力，將社會想要
的福利政策向政府反映，游說政府多聽
社會的聲音。
田北辰最後說：「近年參選立法會的

人當中，找不到像陳凱欣那麼稱職，所
以最後衷心呼籲各位選民在11月25日
投票給5號陳凱欣，『欣為你，突破界
限』！」

田北辰讚游說重數據邏輯

■■陳凱欣陳凱欣
與鄭泳舜與鄭泳舜
在在fbfb討論討論
劏 房 問劏 房 問
題題。。
陳凱欣陳凱欣 fbfb
短片截圖短片截圖

■梁家傑與李柱銘在歐洲會晤反華議員。 梁家傑fb圖片
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政府：外國不應干預港事


